



Compte-rendu de réunion de bénévoles

Date de la réunion : 03/03/2025 de 18h15 à 20H45

Lieu : Salle de l'Espace Associatif à l'arrière du Galet

Personnes présentes : Guy, Pierre, Michèle, Béatrice, Marie-France, Francine, Daniel, Alain, Bertrand.

1. Points sur les finances (Pierre)

Le solde à date est de **+ 2 536,96 €**

Les derniers mouvements importants concernent :

- D'une part la location des salles pour les formations IMMALA à venir : 160,00 €
- D'autre part les 2 après-midi ABC-dessine de février pour 181,55 €. *A noter qu'il faut affecter l'achat des cadeaux au poste Sorties et non au poste Matériel (61 €).*

Concernant la subvention CEA : Le sujet devra être relancé en avril.

Appel à projet : Guy a identifié un appel à projet « Parentalité » par la CAF. Le descriptif nous permet de prétendre à postuler en valorisant nos interventions auprès des familles et des activités « Parents-enfants ». Après échange entre les participants, il est décidé de postuler pour demander le financement de la sortie famille à Didiland. (Dossier à déposer pour le 30 avril 2025).

Bilan Sortie ABC Dessine :

Le coût global des deux rencontres (atelier du 5 et vernissage du 26 février) est de 181,55 €, soit un coût unitaire par enfant bien maîtrisé de 8 €. Merci Marie-France qui a apporté des gâteaux faits-maison lors du deuxième goûter, ce qui a diminué le coût d'ABC, mais surtout a régalé les enfants et les bénévoles présents.

2. Cadeau-lecture – État des lieux (Bertrand)

Pour rappel, deux commandes ont été passées à un mois d'intervalle au courtier A2-Pressé, chargé de les mettre en œuvre auprès de 3 Éditeurs. La première commande passée le 8 novembre portait sur 47 revues, la deuxième passée le 13 décembre portait sur 10 revues.

A2 Presse a reconnu fin janvier avoir connu des difficultés de mise en place sur la première commande sur les 26 abonnements adressés à Bayard-Pressé et Milan. À la suite de nos réclamations, la mise en place a pu finalement démarrer à fin janvier pour ceux-là. La deuxième commande a été mise en place correctement, même si les délais semblent toujours longs. Les bénévoles ont été sollicités à fin février pour faire un point sur la réception des deux commandes. Au 3 mars, tous les bénévoles n'ont pas encore répondu, mais une dizaine d'abonnements posent encore question. Pour la moitié, les causes ont été identifiées (erreur d'adressage, du nom, déménagement, ...). Pour les autres, nous demandons une réexpédition.

Il semble que l'origine du problème soit une défaillance du système informatique de Bayard Presse/Milan qui touchait aussi d'autres clients. Par ailleurs, nous savons que Bayard/Milan connaissait des mouvements sociaux au sein de l'entreprise fin novembre début décembre.

Cette gestion aura été très lourde et le recours à un courtier aura créé un écran complémentaire pour résoudre les difficultés. A méditer en cas de renouvellement de l'opération.

Il est rappelé que les changements d'adresse éventuels sur la période d'abonnement doivent être adressés à Bertrand (manien@neuf.fr) qui doit les mettre en œuvre via le courtier A2-Pressé.

3. Placements, recrutements, Accompagnement des bénévoles

A date, 56 enfants en primaire (+10 / 03-2024) sont en cours d'accompagnement et 2 en collège (6^{ième}). 59 bénévoles en action (y compris ELG), soit 6 de plus que l'année dernière à date.

Des mouvements ont eu lieu toutefois sur le mois, avec le placement de Margaret qui nous a rejoint le mois dernier et 2 désistements de bénévoles et 1 désistement d'enfant. Les participants sont perplexes sur le désistement de bénévoles en cours d'année scolaire.

Actions en cours :

- Stand recrutement au RU Esplanade du 25 février : 51 contacts recueillis à cette occasion, avec certainement du déchet à prévoir après qualification. C'est un bon résultat grâce à la mobilisation des 6 bénévoles qui ont permis d'exploiter le flux d'étudiants en ce début de semestre. Bravo !
Il est rappelé que nous avons intérêt à valoriser auprès des étudiants la possibilité de valider un Diplôme Universitaire Engagement Étudiant en s'engageant auprès d'ABC HautePierre, ce qui est toujours un plus dans leur cursus ; Attention Inscriptions à réaliser pour décembre 2025 à présent.
- Le contact pris par Guy avec l'Institut National Supérieur du Professorat et de l'Éducation (INSPE) semble très positif. ABC pourrait être reconnu comme un lieu de stage et l'Institut doit nous adresser une proposition de convention.
- A la suite de 2 réunions auxquelles Guy a participé en février, il a eu plusieurs contacts avec d'autres organisations en recherche de bénévoles retraités. Cela lui a donné l'idée de lancer plusieurs sollicitations vers différents organismes en contact avec des retraités. L'idée de communications vers les gros employeurs du secteur pour faire connaître notre association aux futurs retraités fait son chemin. A suivre.

Fiche annuelle de suivi :

Comme chaque année, une fiche de suivi a été adressée le 21 février aux bénévoles afin d'évaluer qualitativement notre action et à identifier d'éventuelles orientations nouvelles. A date le taux de réponse reste faible. **La date limite de retour est le 15 mars.** Les 3 coordonnateurs-école suivent les remontés et vont relancer individuellement les bénévoles muets.

4. Mécénat

- Suite à l'article des DNA transmis par Alain sur la Fondation Crédit Mutuel pour la lecture, il semble que nous puissions leur adresser une sollicitation pour espérer le financement de notre projet cadeau-lecture. Après discussion en réunion, nous approuvons la préparation d'un dossier projet à leur soumettre sur le financement de l'Opération Cadeau-Lecture 2025-2026. Bertrand prépare un projet de dossier que nous pourrions ajuster ensemble.
- Alain a pris contact avec un Rotary Club « Strasbourg-Ouest ». Chaque Club dispose apparemment de sa propre enveloppe de mécénat. Certaines de nos interventions sembleraient pouvoir s'inscrire dans leurs objectifs de mécénat. Il est décidé qu'Alain poursuivrait ses contacts avec le Club Strasbourg-Ouest et que Guy adresserait un courrier à la dizaine de clubs présents sur l'agglomération strasbourgeoise.
- Rendez-vous de Guy avec la Fondation de France planifié au 7 mars pour explorer les éventuelles possibilités de financement qui pourraient nous être accessibles.
- Le Rendez-vous du 5 février avec la Fondation Orange n'aura pas de suite (hors périmètre).

La question d'un démarchage plus systématique des fondations gravitant autour des grands acteurs de l'Économie Sociale et Solidaire pour chercher des financements est débattue en séance. Il est décidé d'avancer progressivement, avec à chaque fois un projet identifié en ligne de mire pour ne pas nous disperser ou vendre le même projet plusieurs fois.

5. Évènements passés

- **ABC dessine « Mon magazine »** : Pour rappel, l'évènement se déroulait en 2 temps avec le 5 février un atelier-goûter pour produire les dessins, puis le 26 février un vernissage-goûter pour exposer les dessins. Les enfants pouvaient transmettre par ailleurs leur dessin s'ils le réalisaient à la maison.

Les résultats en nombre d'enfants participants sont pauvres et interrogent les membres sur les causes (communication relayée ? Période des vacances, thème du concours et difficultés de mise en place des abonnements, activité proposée, ...). Les 11 enfants présents semblent toutefois avoir apprécié les gouters et les lots remis.

L'objectif initial du concours dessin est rappelé (activité collective et au chaud en hiver) ; Il est aussi fait état de l'importance du dessin dans l'éducation des enfants.

Il faudra se poser la question l'année prochaine si cette activité doit être reconduite en l'état. Peut-être doit-on prévoir un regroupement de l'atelier et du vernissage en une seule session pour faciliter l'organisation et rendre l'évènement plus immédiat pour les enfants, sans escamoter les sessions d'accompagnement scolaire qui sont notre priorité.

- **Tôt ou T'Art** : Cette association propose quelques billets de spectacles de différentes natures à 3€ pour ses membres, en plus d'une cotisation annuelle de 60€. Guy les a rencontrés le 13 février. Après discussion entre les participants il est décidé de ne pas donner suite à cette proposition.

6. Prochains évènements

- **Carnaval ELG 8 mars 2025** : A date, seules 5 inscriptions sont enregistrées et finalement très peu des enfants suivis par les ELG. Les participants s'interrogent sur ce nombre très décevant (Communication relayée par les bénévoles ? Lisibilité difficile des ELG par rapport à ABC ? période de ramadan ?) Cela méritera d'être partagé avec les ELG après cette sortie.

- **Comuz** : l'Alter Bureau de Sciences Po organise une Comédie musicale le Dimanche 30 mars de 18H30 à 21H30 au Point d'EAU à Ostwald. Les ELG ont prévu une trentaine de places pour ABC (Bénévoles, enfants, familles). Un départ en tram avec ELG est prévu à 17H30 du Galet pour ceux qui le souhaitent ; Les billets de tram seront financés par ABC.

- **Sortie famille du 26 avril (Parc de Ste Croix)** : L'invitation partira vers le 23 mars (!\ congés scolaires du 5 au 21 avril). Le bus est réservé pour 63 places. Les premiers réservés seront servis en priorité. Alain va tenter de demander « un geste des 45 ans » au Parc qui fête aussi son anniversaire (ex : un gâteau d'anniversaire, goodies pour les enfants...), dès que Pierre aura finalisé la réservation.

☞ **Rappel : appel à candidature pour soutenir Béatrice dans l'organisation des sorties ABC.**

7. 45 ans d'ABC : repas du 29 avril

Alain a effectué plusieurs recherches, et des propositions. Finalement, c'est « le Tigre » qui est pressenti pour nous accueillir et fêter cet évènement. Guy va prendre contact pour réserver. Marie-France et Michèle sont sollicitées pour trouver les adresses mails d'anciens bénévoles engagés auparavant dans la vie de l'association et que l'on pourrait inviter pour l'occasion.

8. Formation IMMALA : Des 11 et 20 mars

A ce jour, 17 inscriptions ont été réceptionnées pour la prochaine session sur le thème « Motivation et implication de l'élève ». Il y a encore de la place pour s'inscrire, notamment pour le jeudi 20.

La prochaine réunion aura lieu le 7 avril à 18H15 dans la salle à l'arrière du Galet.